

# CONFIRMATION

for teens



## SIGNS AND SYMBOLS OF THE SACRAMENT OF CONFIRMATION

Think about what it's like to wake up late and begin your day in a rush. You jump out of bed and look at the clock, knowing that you've overslept. You barely have time to brush your teeth, throw on your clothes, and gather your school papers before your ride arrives. A moment later, you're out the door, a glass of juice, and your schoolbooks in hand. Your carpool has only been waiting a minute or so...You've made it!

## SIGNOS Y SÍMBOLOS DEL SACRAMENTO DE LA CONFIRMACIÓN

Piensa lo qué sería levantarte tarde y comenzar tu día a la carrera. Te levantaste de la cama y viste el reloj. Sabes que se te hizo tarde. Apenas tienes tiempo para lavarte los dientes, ponerte la ropa y tomar todos tus útiles escolares antes de que pasen a recogerte. Un momento después, ya estás fuera de casa con un vaso de jugo de naranja en la mano y tu mochila a la espalda. Solo han estado esperándote un minuto, ¡lo has logrado!

**A**hora puedes tranquilizarte. Ya vas con el horario, ¿no es así? Quizá no. A medida que la mañana transcurre, pareciera que no te acomodas al horario. Comienzas a pensar que hubiera sido bueno nunca haberte levantado de la cama. **Nada parece ser normal.** Nada parece ir bien. Te sientes fuera de contexto con todo aquello que sucede a tu alrededor. ¿Qué es lo que está pasando? Te sientes tan extraño.

Parte de la causa por la que te sientes desorientado, es el estrés que te causó levantarte tarde. El estrés siempre afecta nuestra visión y estado de ánimo. Otra explicación es que rompiste con el "rito de levantarte" que normalmente tienes. No comenzaste con la rutina normal y eso causó problemas. Si no seguimos nuestro modo normal de hacer las cosas, nos sentimos raros y desorientados.

Ahora tómate un tiempo para pensar cómo celebra la Navidad tu familia. Es probable que cada persona en tu salón tenga un modo único y especial de celebrar las tradiciones navideñas en su familia. **No existen dos familias que adornen del mismo modo sus árboles de Navidad.** Algunas familias reparten los regalos durante la noche de Navidad, otras familias durante la mañana de Navidad. Algunos aman la tradición de escuchar Misa de media noche. Otros prefieren la celebración del día de Navidad. De la manera en que celebres estas festividades, las tradiciones de la familia nos hacen sentir bien. Si no guardáramos esas tradiciones, la Navidad no sería la misma.

Entonces, ¿qué tienen que ver el rito de levantarse por la mañana y las tradiciones navideñas con la celebración del sacramento de la Confirmación? Una sola palabra: RITUAL. La mayor parte de tu día es un ritual y este modo de proceder tiene un papel muy importante en la efectividad con la que realizas tus deberes. Te hace

sentir tranquilo con todas las tareas importantes que tienes que realizar. La mayoría de la gente tiene un modo particular de levantarse de la cama, de lavarse la cara y de prepararse para el día. La gente recorre estos pasos con cierta rutina. Para estas personas, sus ritos son una segunda naturaleza. Para la Navidad, ya sabes dónde te gusta colocar el árbol y todos aquellos símbolos que tienen que ver con esta temporada. Una vez más, **los ritos que sigue tu familia durante la Navidad son una segunda naturaleza para ti.**

Todos los ritos y símbolos de la vida diaria se unen para dar a nuestra vida algo de sentido y hacerla algo predecible. Son necesarios para el correcto funcionamiento de la persona, día a día.

Cada uno de nuestros sacramentos tiene un patrón específico y un procedimiento que le es peculiar. Dado que el sacramento de la Confirmación está dentro de un ritual, entender los símbolos del rito de la Confirmación es algo sumamente importante. La Celebración litúrgica es la que expresa externamente la fe y el compromiso presente dentro de la comunidad. La celebración apunta a la acción de Dios en la vida de la comunidad que da culto.

**Existen nueve signos** importantes de la presencia de Dios en la celebración del sacramento de la Confirmación:

- La asamblea de la comunidad cristiana
- El obispo
- Los candidatos
- Los padrinos
- La Palabra de Dios
- La oración de la comunidad pidiendo los dones del Espíritu Santo
- La imposición de las manos
- La unción con el crisma
- La Eucaristía

Un signo o símbolo es algo que percibimos por medio de los sentidos y que representa algo más profundo. Por ejemplo, nosotros hacemos continuamente el signo de la cruz para representar nuestra fe en la Trinidad. Además, hablamos de la cruz siendo este un símbolo del cristianismo. Cuando nos referimos a los signos en el rito de la Confirmación, hacemos referencia a realidades físicas y concretas que están ahí en lugar de las realidades abstractas más importantes de nuestra fe. **Examinemos algunos de estos signos.**





## LA ASAMBLEA DE LA COMUNIDAD CRISTIANA

Cuando la comunidad se reúne en la fe, la asamblea es la Iglesia de Jesucristo. Cuando este grupo de creyentes está reunido, ellos hacen presentes las enseñanzas y la vida del Señor. En especial, su promesa de permanecer presente cuando uno o más estuvieran reunidos en su nombre. La comunidad es el Reino de Dios en la tierra. El reto de este sacramento es que la comunidad dé continuidad al Reino y que lo expanda tanto en la Tierra, como en el Cielo.

Los sacramentos son expresiones de la fe de la comunidad. En la comunidad el Espíritu viene y con los dones otorgados por Él, la comunidad es testigo y comparte la misión de Jesús con todo el mundo. La Confirmación es una celebración que renueva y aviva a toda la comunidad cristiana.



## EL OBISPO

El obispo es el líder espiritual de la Iglesia local y es el eslabón que la une con la Iglesia universal. Él simboliza la unidad entre la comunidad parroquial y la Iglesia universal. Junto con los sacerdotes y diáconos, el obispo atiende a la comunidad diocesana y cada una de las parroquias en esa comunidad. Él tiene la responsabilidad primaria de asegurar que la vida del Espíritu se celebre adecuadamente. También, tiene la responsabilidad primaria de discernir los dones del Espíritu, así como se desarrollan en la vida local de la Iglesia. Junto a los otros obispos, representa a los Apóstoles en su papel de continuadores de la Iglesia de Jesucristo.



## LOS CANDIDATOS PARA LA CONFIRMACIÓN

Ustedes también, como candidatos para recibir la Confirmación, son un signo. Son un signo del don del Espíritu Santo que se despliega en sus propias vidas, un

signo de esperanza y renovación para la comunidad cristiana entera. Ustedes están celebrando un momento especial en el proceso de crecimiento hacia una vida plenamente cristiana, una vida que será una manifestación única y actual de la vida del Espíritu.



## LOS PADRINOS

Los padrinos son un símbolo y son los representantes de la comunidad cristiana adulta. Tu padrino debería ser el mismo que te llevó a bautizar, de modo que se enfatice la unión entre el sacramento del Bautismo y el de la Confirmación. De no ser así, debes escoger a alguien que pueda acompañarte y asistirte en el desarrollo del don del Espíritu en tu vida; una persona que te ayudará a hacer madurar ese don dentro de la comunidad cristiana.



## LA PALABRA DE DIOS

Las lecturas de la Escritura son un importante elemento dentro de la liturgia de la Confirmación, pues son un signo de la variedad del poder del Espíritu Santo que fluye a través de su Iglesia y a través de cada uno de los bautizados y confirmados. Y es por medio de esta palabra que la voluntad de Dios se manifiesta en la vida cristiana (cf. Rito de la Confirmación, 13).

La frase, "la Palabra de Dios", es en sí misma un símbolo verbal de la enseñanza, de la vida y del mensaje de Jesús. Por lo tanto, la lectura de la Escritura durante la celebración es la lectura de la misión de Cristo, la cual es sinónimo de fundamento de la fe de quienes, como tú, van a ser confirmados.



## LA ORACIÓN DE LA COMUNIDAD

Cuando la comunidad cristiana, precedida por el obispo, ora por el don del Espíritu Santo, está significando su dependencia del Padre por medio del Hijo, para recibir el don del Espíritu. La comunidad, reunida contigo y dirigida por el obispo, reconoce su necesidad de permanecer abierta al Espíritu. A través de ese reconocimiento, se expresa la fe de la comunidad en la

bondad del Padre que nos da todo lo que necesitamos para llevar a término la misión de Jesús.



## LA IMPOSICIÓN DE LAS MANOS

La imposición de las manos es un gesto bíblico que guarda mucha importancia y, por el cual se le pide al Espíritu Santo que venga a ustedes. En el Evangelio Jesús cura a mucha gente solo con tocarla. Incluso narra la historia de la mujer con hemorragias que tocó su túnica, con la intención de ser curada, y que hizo que Jesús experimentara una fuerza saliendo de Él.

Hoy en día hay mucha información que nos indica que tocar es un acto significativo y que trae consigo la salud y la vida para la persona que es tocada. Tiene sentido que el poder del Espíritu Santo sea invocado por medio de la imposición de las manos y la oración, pidiendo el don del Espíritu para ustedes.



## LA UNCIÓN CON EL CRISMA

El don del Espíritu se les confiere por medio de la imposición de las manos y la unción con el crisma sobre sus frentes mientras el obispo dice: "recibe por esta señal el don del Espíritu Santo". El crisma, un óleo que es bendecido por el obispo, es un signo del sacerdocio de Cristo al cual estamos todos llamados por medio de nuestro Bautismo.



## LA EUCARISTÍA

Un contexto especialmente apropiado para la celebración de la Confirmación es la Liturgia Eucarística. La Eucaristía es el signo del modo de vida de Cristo. Por lo tanto, es un signo del camino a su muerte y resurrección. La Eucaristía significa la unidad de la Iglesia entera en Jesucristo y nos recuerda nuestra misión de trabajar por el Reino.

Estos signos y símbolos nos desafían constantemente a vivir nuestra vida cristiana en plenitud.



# TAREA EN FAMILIA

Cada familia, sin importar si es grande o pequeña, tiene sus tradiciones llenas de significado. Estas tradiciones, que a menudo incluyen símbolos con gran contenido, nos ayudan a festejar los cumpleaños, los días festivos y las vacaciones, momentos todos estos que esperamos con tanta expectación. Las tradiciones familiares y los símbolos **se convierten en memorias imborrables**, y nosotros mismos buscamos continuar con esas tradiciones después de haber formado nuestras propias familias.

Tómate un momento para discutir las tradiciones que son especialmente importantes para tu familia. **¿Tienen algún modo especial de celebrar la Navidad o la Pascua?** Habla acerca de grandes símbolos como pasteles de cumpleaños o el árbol de Navidad. Imagina la Navidad sin el árbol y sin sus adornos, o el Adviento sin la corona. ¿Cómo la ausencia de símbolos importantes afecta su celebración? Recuerda también las vacaciones favoritas de la familia. ¿Hay algún lugar que te guste visitar una y otra vez?

Después de unos minutos de lluvia de ideas por parte de la familia o de algunos seres queridos, escribe algunas frases que describan una de las tradiciones más especiales para tu familia. Incluye algunos signos o símbolos que embellezcan la ocasión o la celebración. **Coloca esta hoja en un lugar donde puedas verla** constantemente durante la siguiente semana y trata al mismo tiempo de ser más consciente de las tradiciones, signos, símbolos y colores litúrgicos de la Iglesia, los cuales embellecen la asamblea de la Celebración Eucarística Dominical.

## MI TRADICIÓN FAMILIAR FAVORITA

---

---

---

---

---

---

---

---